La Idea ORGANO DE LA

CONFEDERACION TO THE PROPERTY OF ARGENTAL

SUMARIO

Nuevos horizontes. — «Una 20na misteriosa de la psicología: las fuerzas metapsíquicas». — Corriente continua. — La canción inmortal, por Humberto Mariotti. — El progreso de un alma (colaboración). — Escucha, hermano (colaboración). — Noticias. — Sociedades confederadas. — Las primeras golondrinas (continuación).



"LA IDEA" ORGANO OFICIAL DE LA C. E. A.

INDEPENDENCIA 1254

Buenos Aires

DE LOS ARTICULOS PUBLICADOS SON RESPONSABLES SUS AUTORES.

No se devuelven los originales, ni se sostiene correspondencia sobre los mismos.

PRECIOS DE SUBSCRIPCION (Moneda Argentina)

Interior:

Exterior:

Año	 	 \$	2.50	Año	\$	3.—
Semestre	 	 ,,	1.50	Semestre	,,	2
Número suelto	 	 ,,	0.25	Número suelto	,,	0.30

Pago adelantado, y las renovaciones deberán hacerse antes de finalizar diciembre de cada año.

91R.OBBC207191R.OBBC267191R.OBBC2672191R.OBBC2672191R.OBBC267191R.BBC2672191R.OBBC2672

Tome nota:

Independencia 1254 - Bs. As.

es la nueva sede de la

"C. E. A.", Biblioteca "Urania" y revista "La Idea"

NO SON ESPIRITISTAS

LOS QUE TITULANDOSE DE TALES, LUCRAN, EXPLOTAN Y ENGA-ÑAN. EL ESPIRITISMO NO SE OCUPA DE ADIVINACION, CARTOMAN-CIA. SORTILEGIOS, NI DE COSA ALGUNA PARA EMBAUCAR A LOS PROFANOS; Y DECLARAMOS QUE, TODO AQUEL QUE EN SU NOMBRE REALIZA TALES ACTOS, EXIJA O NO REMUNERACION EN PAGO DE SUS MISTIFICACIONES, ES UN VULGAR ESTAFADOR.

LA IDEA

REVISTA

MENSUAL

Organo oficial

de la

Confederación

Espiritista Argentina



Redacción

Administración

INDEPENDENCIA 1254

Buenos Aires

Año IX

Buenos Aires, junio, julio y agosto de 1932

Nos. 105, 106 y 107

NUEVOS HORIZONTES

La ciencia oficial camina siempre en muletas, decía José Ingenieros. En todos los tiempos se mostró impermeable a las ideas nuevas, juzgó los problemas que se le planteaban, fuera del orden habitual, con marcado desdén. El esceptimismo era la valla infranqueable que se oponía a todo concepto que no llevara la etiqueta oficial.

Especialmente en nuestro país los fenómenos medianímicos expuestos en la prensa espírita, no merecieron ni un comentario, que esa es también una forma de contrarrestar las nuevas corrientes del pensamiento: creando el vacío a su alrededor.

Sin embargo, con el silencio no se puede poner trabas al avance del espiritualismo moderno. Es imprescindible el análisis sereno, metódico, que imponen las disciplinas científicas, para formarse un concepto razonable del Espiritismo.

Más seguras que las academias, las sociedades dedicadas a estos estudios, han seguido con tenacidad y constancia, propagando la nueva doctrina, difundiendo sus trabajos, llevando la semilla a todas las conciencias bien dispuestas, tolerantes y ansiosas de nuevas verdades.

Sin embargo, en muchos países se han dedicado a estos estudios personalidades científicas de renombre universal y sus conclusiones resultaron siempre ampliamente halagadoras para los que militamos en las filas del Espiritismo.

En la Argentina fué escaso, por no decir nulo, el interés de los estudiosos de las distintas facultades, por estos problemas. La prensa, si alguna vez se ocupó, lo hizo buscando de ridiculizar sus postulados, mezclando lo grande que encierra el ideal con prácticas perniciosas, interesadas, de titulados espiritistas.

De aquí que la conferencia que el doctor Fernando Gorriti pronunciara el 12 de Agosto en el "Instituto Popular de Conferencias", nos sorprendiera. Y no es para menos, conociendo el ambiente refractario a los estudios psíquicos que caracteriza a la "ciencia oficial", siempre dispuesta a seguir por los caminos trillados de la rutina.

Deseamos que este primer paso sea seguido por nuevos estudios, pues la conferencia aludida deja amplio campo de acción a los que sinceramente buscan la verdad, a los interesados en las fuerzas metapsíquicas, a los capaces de afrontar todas las trabas que ofrece la ignorancia, para embarcarse en empresa de alientos y efectuar descubrimientos en el vasto campo del espíritu humano.

A las filas "del ejército blanco" de la paz, el estudio y el progreso, se han alistado espíritus excelsos: Kardec, Crookes, Flammarión, Hugo, Richet, Denis, Bozzano, Geley, Wallace

Que pronto podamos agregar a estos, algunos nombres de argentinos, que por actuar en las esferas oficiales, sean oídos y comprendidos por la juventud estudiosa universitaria y por todos los espíritus ansiosos de ampliar los horizontes de la ciencia.

officerior Postal We 130

"Una zona misteriosa de la psicología: las fuerzas metapsíquicas"

De la conferencia pronunciada por el Dr. Fernando Gerriti, en el "Instituto Popular de Conferencias", el día 12 de agosto y transmitida por radio, desde el salón de fiestas del diario "La Prensa".

Pero, a decir verdad, con Allan Kardec, nombre del espíritu encarnado en Hipólito León Denizard Rivail, abogado de Lyón, Francia, donde nació, adquieren estos estudios un formidable empuje; en el año 1856 apareció su primera obra, "El libro de los espíritus"; después publicó, en 1861, "El libro de los médiums"; en 1864, "El evangelio explicado por los espíritus"; en 1865, "Cielo e infierno", y en 1867, "Génesis", etcétera.

Se puede considerar su vasta obra, sin lugar a dudas como el fundamento inicial del Espiritismo contemporáneo, nueva doctrina mezcla de religión, filosofía y ciencia, aunque con más carácter, por ahora, de una nueva y moderna religión que tiende a buscar una explicación científica de los fenómenos en que se basa; comienza por aceptar en principio la existencia de Dios, y todo su postulado moral corresponde exactamente a la doctrina de Jesucristo; su finalidad, pues, no puede ser más elevada, tendiendo al mejoramiento de la humanidad, de bien para todos, con un espíritu de hermandad verdaderamente evangélico, de felicidad sin término para los que han llegado a la categoría de espíritus superiores, porque ellos están más cerca de Dios.

Hay muchos detalles en la doctrina espiritista, que paso a recordar someramente, que concuerdan con los fenómenos metapsíquicos, los cuales se volverán a retomar desde el punto de vista de la ciencia oficial.

Allan Kardec admite que los espíritus pueblan el espacio, una vez despojados de su envoltura corporal, pero que pueden volver a encarnarse sucesivamente en otras personas, hasta llegar al perfeccionamiento anhelado de espíritus superiores, puesto que los hay, como los hombres, espíritus imperfectos, malos, astutos, hipócritas, obsesores, etcétera.

Existe, afirma el autor citado, un periespíritu que es una especie de materia in-

termedia etérea, vaporosa, que forma una envoltura flúidica, que une el alma al cuerpo.

Con la muerte, ese periespíritu se separa del cuerpo, yéndose con el espíritu, y por eso a veces se lo ve en forma aparentemente corporal.

Tan imaginativa ha sido la descripción de la existencia de los espíritus en su vida del Más Allá que algunos han relatado, como Lester Coltman, la forma cómo andan en sus hogares astrales, provistos de todos los medios de cultura de la vida civilizada, con sus bibliotecas, cuadros de rara belleza, visita de amigos como de personas de todas las razas del mundo, etcétera.

Las manifestaciones espiritistas pueden presentarse espontáneamente, o tan sólo por medio de determinadas personas que se denominan médiums, es decir, que están dotadas de aptitudes especiales para producir o provocar cierta clase de fenómenos sobrenaturales.

Las propiedades mediumnímicas son muy numerosas, y nunca un solo médium las posee en su totalidad, sino una o algunas de sus formas.

Expresó el orador que existen requisitos especiales que condicionan la producción de cada fenómeno "sobrenatural", y explicó en qué consisten las manifestaciones denominadas "Neumatografía, Psicografía indirecta, Bicorporeidad, Transfiguración" y otros semejantes.

Después de la obra de Allan Kardec que acabamos de bosquejar, vienen conocidos hombres de ciencia como Lombroso, aunque se preocupó de estos asuntos en los útlimos años de su vida; Bianchi, de la Universidad de Nápoles; Morselli, profesor de psiquiatria de Génova; Flournay, etcétera; pero es con Richet, Boirac y últimamente Osty, etcétera, cuando estos estudios toman un carácter nuevo, es decir, de propender cada vez más hacia la vía de las investigaciones científicas, para la explicación de estos fenómenos.

CORRIENTE CONTINUA

Durante muchos años el pensamiento de los libres pensadores ha ido abriendo surco en la conciencia de los individuos. llamándolos a la realización de ideales de elevada estructura social.

Los visionarios de ayer, ante el espectáculo que ofrecían los pueblos sumidos en la barbarie y la esclavitud, sin medios para salir del embrutecimiento, en que lo sumergía una clase explotadora, a la que movía el becerro de oro, sin más ideales que satisfacer sus placeres materiales a costa del sacrificio, el crimen y la guerra. succionando generaciones enteras, que aportaban sus energías y esfuerzos para sostener el privilegio y la maldad; esos visionarios ante la triste situación de los desheredados de todas las épocas y países, alzaron sus ideales de mejoramiento social y vislumbraron la efectividad de los mismos, por las energias que desplegaran los pueblos en su realización.

Todo esfuerzo hacia el progreso, fué epilogado con sangrientas represalías sobre las masas, las que se practican también en nuestros días.

Se opuso a las nuevas concepciones humanas todos los medios que poseía una clase adinerada: se prostituyó el arte, la ciencia, la religión, la filosofía. Se hizo uso de todos los elementos que debían servir a la cultura para fomentar en los hombres las bajas pasiones, se habló de espiritualismo y se dejó traslucir el interés materialista que movía a los defensores de bastardos intereses. Con distintos nombres, pero con idénticos fines, se sumergía a los pueblos en un lamentable estado de igno-

rancia. Imperios, reinados, democracias republicanas, sólo tenían un propósito que les era común: Sostener una clase infima a costa del hambre, la ignorancia y la desesperación de millares de hombres, mujeres y niños.

Culminó el desenfreno con la guerra del 14, cuyos resultados catastróficos lo soportan hoy todos los pueblos de la tierra. Pestes, hambre y desesperación es lo que ofrece el capitalismo a las masas. Ningún ideal, ningún propósito generoso, mueve los corazones de aquéllos, que en un supremo esfuerzo, pudieron haber desterrado sus egoísmos y evitar a la humanidad de un caos.

Y como esta situación no podía prolongarse ternamente, surgió un intenso movimiento social de izquierda, renovador y progresista, que con un programa de avanzada se extendió por todas partes.

Ante este avance, las fuerzas obscuras de la regresión y la barbarie, apelaron a todos sus recursos para oponerse a la ola que lenta pero segura invade las naciones.

Surgió en un país de Europa, en un país que contó con grandes pensadores, artistas, libertadores, en la tierra de Garibaldi, Mazzini, Bruno, un ser dotado de todas las características de los tiranos, un vulgar continuador de Nerón. Traidor a varias ideologías, que sustentó para abandonar ante las prebendas y comodidades que le proporcionaba el poder, se impuso por la fuerza y ascendiendo por un camino cubierto de cadáveres de sus víctimas, barriendo con todo lo que significaba libertad y dignidad, ocupó el lugar del César, extendió

A nuestros suscriptores y lectores en general

Numerosas dificultades, agregadas a la situación económica, nos han impedido publicar la revista con la regularidad acostumbrada.

Veneidas en parte, trataremos de que "LA IDEA" aparezea mensualmente para poder estar en contacto constante con nuestros lectores y con la prensa en general

Pedimos disculpas a los mismos, en la seguridad que comprendiendo la situación nos concedan su benevolencia.

LA ADMINISTRACION

su mano al sumo pontífice, y desde allí gestó un conglemerado de aberraciones, estilo edad media, al que dió el nombre de fascismo.

En los demás países el peligro es el mismo, los intereses militares, capitalistas y sacerdotales idénticos, de donde al amparo de los gobiernos "democráticos" se fomenta un nacionalismo crudo y despótico, dirigido por la "minoría selecta", que intenta detener la corriente continua del progreso, retrotrayendo a los pueblos a la edad de los bárbaros.

Por otro lado tenemos una nación que en 1917, Rusia, implantaba un sistema diametralmente opuesto, el que trató de llevar a la práctica en medio de enormes dificultades: guerras exteriores e interiores, cambio totales en toda su extructura, costumbres, mentalidad, etc.

Paso a paso su obra se fué cimentando y para consolidarla, implantó también una dictadura que llamó del proletariado.

En sus comienzos tropezó en el exterior con una campaña general de todos los diarios que creyeron anular su poder, inventando patrañas infantiles, que sólo creyeron los que para formarse un juicio recurren a la prensa venal e interesada.

Pero como nada detenía la obra, los gobiernos resolvieron reconocer a Rusia con su sistema actual, se estableció el intercambio comercial, concurrieron sus delegados a las conferencias internacionales, llegando a proponer el desarme total, supresión del servicio militar, destrucción de los libros de literatura militarista, desmantelamiento de las fortalezas, buques de guetra, etc.

Los delegados de los otros países calificaron de visionarios a estos locos del siglo XX. Pretender suprimir las guerras, las fronteras, en una palabra, despojarlos de los elementos que les permite sostener la organización actual de rapiña y privilegios... eso es locura.

Para evitar la propagación y desarrollo de esas ideas, muy siglo XXI se apela a todos los medios. Se persigue, se encarcela, se suprime periódicos, se prohibe la venta de ciertos libros, se pretende hacerlo declarar ilegal. A pesar de esto, algunos detalles llegan, y provienen de quienes merecen confianza: Rolland, Barbusse, Llopis, Shaw...

Los depósitos repletos de alimentos, el exceso de todo lo necesario para vivir decentemente, al lado del hambre y la desesperación, junto a 5 000 hombres que viven (para muestra tenemos nuestra grande y hermosa patria) como las ratas en Puerto Nuevo, ante estos contrastes los seres comienzan a pensar y esto si que no puede ser encarcelado ni perseguido; piensan por su cuenta y deducen: efectos y causas. La única y exclusiva causa está en el régimen actual. Todo lo demás es hojarasca. Teorías inútiles de los que pretenden sostener el edificio carcomido.

Los tiempos han llegado. Quien sembró cosecha. Es claro que la siembra fué pésima.

CONTRA LAS GUERRAS

La C. E. A. acordó adherirse al Congreso Internacional contra las guerras, a verificarse el 1º de agosto, propiciado por los intelectuales de variaciones de Europa.

A estos efectos remitió por avión el 18 de julio la siguiente nota:

· Buenos Aires, julio 18 de 1932.

Congreso Internacional contra las Guerras:

Confederación Espiritista Argentina, institución que agrupa las principales sociedades espiritistas de la República Argentina, hace llegar a ese Congreso, tervientes votos de fraternidad y solidaridad internacional, instando a todos los hombres libres-pensadores a formar un frente de oposición a toda tentativa destinada a encender las luchas fraticidas entre los pueblos.

S. BOSSERO Secretario C. FORTUNATTI Presidente

LA CANCION INMORTAL

(INTERMEZZO ESPIRITA)

por Humberto Mariotti

Cae la noche sobre el camposanto. El viento gime con triste lamento Y un viejo sepulturero, que parece un santo, Barre el viejo camino, donde el viento Arremolina las hojas mojadas de llanto. Oh la tristeza del camposanto Cuando la noche tiende su lúgubre manto! Sombras de muertos parecen se deslizan, Sombras que pasan, pero que no pisan... En esa hora de espanto un joven suspira, La pena lo embarga y solo solloza, Todos se han ido, sólo el respira Junto a la tristeza de una humilde fosa. La niña del pueblo, su novia inocente, Descansa en la fosa que allí le retiene; Y deshecha el ánima, con ansia vehemente La llama transido, más ella no viene. Su voz lastimera la recoge el viento Y el ciprés responde a su agudo lamento...

Oíd cómo habla... oíd entretanto De un alma que duda el hondo quebranto. -¿Quién ordenó mi pálida doncella El crimen horrendo de tu muerte? Fue acaso Dios el que apagó la estrella Que eras tú de mi vida y de mi suerte?, ¿Qué desliz cometí para perderte?, ¿Por qué debo escanciar hiel tan amarga, Si mi único aliento era el quererte Y llevarte en mis brazos en santa carga? Oh Dios del universo, cuánta pena Se desborda en mi alma a tu mandato!, Qué pesada y qué larga es la cadena Con que me ataste. Solo su retrato Me queda en este mundo endemoniado Y esta tumba, colmena de gusanos... ¡Ah!, qué haré sin ella, ¡oh Dios tan malhadado! ¡Eres un Dios tirano de tiranos! ¿Por qué a su boca hiciste cual la rosa

Sólo con poner en línea los cadáveres de la última guerra se llega a formar un anillo alrededor del planeta tierra, según una interesante estadística. Y qué anillo señores sostenedores de la patria, la propiedad privada, la bandera y otras miserias que enseñan todavía en los colegios.

A grandes rasgos he tratado de presentar "las dos corrientes". Por un lado la dictadura fascista, que pretende salvar las instituciones actuales despertando en los individuos los instintos nacionalistas cavernarios, "el bastarse a sí mismos", volvien-

do sus ojos al pasado.

Su jefe máximo lo ha dicho en estos días, lo menciona el diario "La Prensa": "Las guerras son estímulo a las energías de los pueblos". En una fotografía publicada en estos días también, lo vemos en una ventana durante una arenga incendiaria, dedicada a los estudiantes de Milán, con esa su mirada que hace temblar a sus sicarios y sonreir a los pensadores, lo vemos, repito con un libro en una mano y un máuser en la otra.

El libro a no dudarlo enseña a usar el máuser y el máuser a ser asesino. La otra corriente sustenta: Supresión de la propiedad privada (anulación del egoísmo), fin de las guerras; separación definitiva de la iglesia y el estado, aprovechando los edificios para escuelas, teatros, museos o simplemente para dormitorios. (El Maestro, no podemos dudarlo, sonreiría viendo al fin tanto dolor, tanto frío, cobijarse en los templos que le levantó el prejuicio y el dogmatismo). Derecho y obligación al traba-

jo; supresión de las aduanas; fin de las fronteras; fraternización de los pueblos.

El fascismo no tiene ningún contenido espiritual, a pesar de la opinión de un correligionario que supone hay espiritualismo en él, influenciado quizás por un apologista reciente e interesado del duce. O bien lo deduce por el ardiente beso que Mussolini imprimió en la mano del santo varón, sellando el pacto de Letrán.

El comunismo tampoco encierra un contenido espiritual. Su programa marxista tiene una base exclusivamente económica, que por cierto no concuerda con nuestros

conceptos espirituales.

Pero los acontecimientos se precipitan y a no dudarlo tendremos que definirnos, sin que implique tener que renunciar a nuestros caros ideales, y saber que lugar nos corresponde. Estamos con los que explotan, persiguen, encarcelan o estamos con los explotados, por los parias, por los perseguidos. Estamos con los victimarios o con las víctimas. Con el César o con el Nazareno?

Que la conciencia de cada uno conteste, no olvidando que nuestra doctrina proclama bien alto los principios que sostienen la total fraternización de los pueblos, la que quisiéramos ver realizada paulatinamente, sin violencias, con amor.

Pero el que siembra cosecha, la eterna ley vuelve a manifesarse: Causas y efectos. El capitalismo sembró y su cosecha es el fascismo lepra que corroe sus entrañas precipitando su descomposición y muerte.

Santiago A. Bossero

EL PROGRESO DE UN ALMA

(Colaboración)

El mundo literato ha solemnizado el primer centenario de Walfong Goethe (1832-1932), en una verdadera apoteósis del Maestro. De él, yo recuerdo sus últimas horas terrenales, cuando en presencia de la majestad de un alba aún centellante de estrellas, el ciego (improvisado vidente), pidió que se abriese la ventana y sobre su pecho agitado por la agonía colocaron flores bañadas por el rocío de la mañana. El, también escuchaba las distintas melodías de las Alturas, que saludaban al viajero terrenal, que partía hacia el mundo de las maravillas.

Pero 99 años más tarde, yo, vi partir otro mortal hacia el cielo, que sin ser un literato como Goethe, pero más puro que él, puesto que amó una sola vez y soñaba con las caricias de dos criaturitas. El, saludaba la muerte con la misma serenidad de un soldado parapetado en la trinchera. Y, era verdad un soldado treintenario, teniente del ejército brasileño, bello por su preciosa cabellera dorada, con sus grandes ojos de inspirado. Me refiero a José Maia, cuya partida fué el 20 de marzo del año pasado, después de lenta y cruel tuberculosis, que fué agotándolo físicamente, gramo a gramo.

Yo tuve la suerte de asistirlo durante casi cuatro meses (los últimos de su exis-

tencia), aprendiendo de la rarisima luz de su resignación, cómo expira un espiritista. Sí, un espiritista; puesto que, el teniente Maia, era tal en la plenitud de nuestro credo, en la conciencia de nuestro Karma, en la visión de la continuidad espiritual de cada criatura más allá del planeta expiatorio

Si diversas fueron las agonías de Goethe y Maia, el uno sintiéndose acariciado por un alba divina, el otro traspasando serenamente el más allá ante el silencio y recogimiento de los pocos presentes. El primero sobrevivió al sepulcro con sus obras literarias y el segundo manifestándose sereno y gallardo en las sesiones espíritas, maestro de virtud, de razonamientos, de confianza y de fe, de admoniciones y de consejos; siempre fijo en la imagen de Jesús, que él invocaba durante las crueles alternativas de la enfermedad traidora.

Para aquel que estudia el agotamiento cotidiano de un tuberculoso, que como José Maia, vivió cerca de cuatro años desgregándose lenta e inexorablemente, el alba última de Goethe, es menos bella que la del primero, en lo que el valor espiritual triunfa sobre la carne, con el heroismo del soldado... de Cristo.

Yo prefiero Maia a Goethe, pues, él se revela en el más allá, como pocos espíritus

Y a sus ojos le diste la pureza
Que tienen las estrellas, si esta fosa
Debió apagar a su ideal belleza?,
¿Por qué la hiciste buena y pudorosa,
Más blanca que la nieve y la azucena
Y me hiciste amarla con la fe ardorosa
Si ella era simiente de mi pena?
Devolvédmela, oh Dios, si eres tan bueno,
En tu inmenso poder es poca cosa
El convertir en ángel a este cieno
Que ayer era más bello que una rosa.
Mira la úlcera del dolor en mi alma,
La sangre mira ¡ay!, del corazón . .
¡Reavívela, oh mi Dios, y harás la calma
En mi vida, do brama el aquilón! . . .

De pronto, vaporosa una figura
Se desprende del lado de la cruz,
Iluminando la humilde sepultura,
Impalpable, luminosa, hecha de luz,
Y sus brazos astrales tendió al hombre
Acercándole su faz, le dijo así:
—Amado bien, soy yo, y no te asombre
Que pueda hablarte ahora desde aquí.
Descreído que lloras y blasfemas
Sobre el cuerpo que es muerto y no razona,
Ven y escúchame, ya que a tus dilemas
Dios le da la luz y te perdona.
Cesa tu llanto, cesa tus dolores,

Tú nunca solo estás, amado mío, Yo te sigo amando, y mis amores Disolverán en tu alma duda y frío. Como antes te acarició. En tus cabellos Hundo mis manos invisibles y suaves, Y cuando el sol apaga sus destellos Vuelo en torno tuyo, cual las aves. Como antes un beso en tu mejilla Pone siempre mi boca blandamente Que tú crees el temblor de una venilla, Y soy yo, que te amo ledamente. No te arredre la vida y sus desmanes, Sigue con fe luchando y siempre bueno, Que yo vendré a inspirarte en tus afanes Cuando el dolor te venza en lo terreno. El hombre no es un cuerpo solamente. por este error solloza tu pobre alma -El hombre es inmortal y eternamente. Por el amor conquista santa palma.

Continuó su acorde la música del viento. Los cipreses agitaron sus ramajes
Y las hojas caídas con sus pálidos ropajes
Cobijaron al alma del camino.

El lamento
Del joven dolorido se extinguía,
Y por sobre las tumbas y panteones,
La luz del Espíritu se encendía
Para rasgar la noche de los corazones.

ESCUCHA HERMANO

(Colaboración)

Tú, que vuelves del rudo trabajo, que traes los miembros cansados, sudorosa la frente, cubierta de arrugas, donde veo dibujada entre ceja y ceja el rictus amargo que ha impreso la contrariedad.

Tú que traes los ojos enrojecidos por el humo denso de los muelles y las fábricas, el polvillo del carbón y los cereales de la barraca, el ardor de un sol canicular o

la brisa fuerte del mar.

Tú que traes la boca sedienta, contraida por el sinsabor de una vida dura, por el bregar incesante del pan cuotidiano, no te desesperes, joh hermano! ¡No dejes que el desaliento vaya creciendo en ti y poco a poco, sin que lo apercibas, doblegue tu voluntad y te conviertas en un pobre ser sin valor, sin alegrías, sin iniciativas.

Yo te he observado cuando regresas en el tranvía obrero, junto a tus compañeros de tarea, saboreando como al desgano tu pipa ennegrecida; yo he leído bajo tu frente hermosa y curtida, un pensamiento doloroso, de acritud y a veces, ¡oh!, a veces hasta de odio para tus semejantes.

Porque cuando cruza ante ti, uno, con aires de señor en un lujoso automóvil, comparas en seguida su vida fácil de burgués, a la tuya, agitada y triste de labor incesante, de rudo batallar con la miseria. Y dices que es duro el pan que amasas con el sudor y tus ocultas lágrimas.

Te siento pesimista. Sólo reproches encuentras para calificar la humanidad, acíbar para tu dolor, espinas para tu camino

de sufrimiento.

Entonces es cuando acuden a tu mente, furiosos, los mil y un problema descabellado, que esbozan en las tribunas y en los libracos, los fracasados de la vida, que, llena la cabeza de sandeces, creen enderezar el mundo, a fuerza de destrucción.

Esos son los que hacen de ti, hermano, un ser materialista y pobre de corazón, un ser que alberga odio para el prójimo, del uno porque es rico, del otro porque es necio o porque es sabio, en fin, de todos abominas por las mil ideas malsanas que inculcan en tu cerebro, aprovechando de tu debilidad, como aprovechan los ladrones el momento propicio en que todos duermen o se hallan al descuido, para apropiarse de lo ajeno.

¡Cómo te amargan la existencia! ¡Cómo te enseñan a comparar para despertar tu astucia y hacerte vil . . . y tú no lo compren-

¿Quién no siente, acaso, la necesidad de una vida mejor? ¿Quién no desea el pan para todos los hogares, el consuelo para los afligidos, el remedio para el enfermo, el sol para los conventillos, el amor, el amor para todos? Y tú que sientes germinar en ti la semilla de una nueva cosecha, ¿cómo la desperdicias? ¿Por qué no diriges tus pasos con tino y no abres los ojos bien abiertos, para ver de no tropezar?

Brega por el aumento de salario, brega por el bien de ti y los tuyos, que es el bien de todos; brega por un horario más humano de trabajo; brega por la fraternidad universal! Es hermoso hacerlo, el ideal debe

ser así, puro, elevado, justo!

Pero no permitas que crezca en ti la envidia, el orgullo, el rencor, la maledicencia. Ten cuidado con la exaltación de aquellos que se dicen "compañeros" y que cuando tú vuelves la cara, te han vendido como a un infeliz.

Yo les conozco bien, tú también les co-

de reciente desencarnación se revelaron. Ya en los primeros días de su partida. Maia se acercaba a dos mediums (distinguidos señores) haciendo esfuerzos inauditos para testificar su supervivencia a aquellos que trataron de fortificar sus alas para atravesar mejor el "valle de lágrimas". Pero, después de pocos días, sus manifestaciones fueron sorprendentes, formidables. El hablaba en su jerga evangélica, que iluminó su vida terrenal en el lecho de dolor donde yacía como un pequeño Cristo crucificado.

Hoy, feliz con su alma libertada del aprisionamiento físico, baja hasta nosotros suavemente como un perfume de lo alto. Yo, semanalmente, lo escucho pendiente de sus inspiraciones densas amor y de perdón para aquellos que gimen aquí y allá. La última vez se mostró grande, puesto que ha parangonado la humanidad a una modestísima llama que amenaza extinguirse por agotamiento de Fe, mientras desde el azul la llama divina es inmensa. Y concluyó: "Si no se agiganta la llamita hasta competir con la Divina, vosotros no veréis el rostro de Cristo"...

Es la admonición de un espíritu más

fuerte que Goethe.

Mariano Rango D'Aragona

noces. Hoy, como ayer y siempre, existieron esas pobres almas sin nobleza, que se cobijan bajo la sombra de otro, para luego ganar el primer puesto. Esos que lanzan la piedra y esconden la mano. Esos que prenden la mecha de santabárbara y luego huyen despavoridos del campo y te dejan a ti para hacer frente a las consecuencias. ¡Despierta y mírales!

Esos que siembran la semilla ponzoñosa, que te dicen que ni Dios existe, que El es sólo un mito, algo que inventaron los vivos para vivir a expensas de los tontos. Esos que te dicen hermano y propagan el refrán moderno de que "el placer de los dioses es la venganza". Que creen arreglar-

lo todo con pólvora y barbarie.

¿Qué saben ellos de Dios y cómo pueden opinar sobre algo tan inconcebible como es, de pretender juzgar el divino designio?

¿Crees hermano, que quien habla de matar y entrevé frenético sus manos llenas de sangre, puede alimentar un corazón honra-

do y una mente sana?

Sé que tú te preguntas más de una vez: "Si Dios existiera, no habría esa diferencia de razas, de castas, de educación, de color y tantas otras cosas que parecen imperfectas, que se advierten a cada paso... mas, no te sabes responder. Escucha: el hombre no es sólo materia, él es, ante todo, alma, que posee una materia para manifestarse. Y el alma es inmortal.

No eres tú de ahora; en muchas vidas fuiste evolucionando; por muchas fases pasastes para llegar a donde estás. Lo mismo que la planta fué semilla de otra planta, lo mismo eres tú. En cada vida material tuviste un cuerpo y viniste al mundo nuestro, a ganar en cada batalla un nuevo combate, y así irás perfeccionando tu ser con la evolución que requieren todas las cosas, y en cada jornada ganarás un nuevo conocimiento.

No lo dudes. Ellos no te dirán que lo que hoy pasamos, es el resultado de una lección que debimos aprender y no lo hicimos. No saben que cada uno de nosotros somos artífices de nuestra obra, y que cada uno elaboramos nuestro infortunio o nuestra dicha, según nuestros actos

y discernimientos.

Hermano: tú eres bueno, en tu interior guardas por más malo que creas ser, un rinconcito lleno de amor, de ternura infinita. Y ese amor, ¿quién es? Es Dios mismo, que se manifiesta en ti. Porque Dios está dentro de nosotros, mas nosotros no estamos con él. Porque no le escuchamos, porque con nuestras pasiones y con el pesado man-

to de nuestras conveniencias y placeres, no dejamos que esa chispa eterna, que perennemente aguarda, alumbre el camino a recorrer.

¿No has sentido, acaso, muchas veces, cuando cometías una mala acción, que algo gritaba: ¡detente, que obras mal!

Esa que así te hablaba era la razón, el espíritu, la conciencia, era Dios mismo que

intercedía, enviándote su aviso.

¿No has sentido acaso, cuando besas a tu hijo en la cuna, cuando hablas a tu madrecita, que algo te dice de un inefable goce, que te habla de un desconocido placer, inmensamente grande y santo?

¿Y tú matarías a otro que siente el mis-

mo regocijo que tu alma?

¿Y tú, te quejas de lo amargo de la vi-

da?... porque no la comprendes...

¡Oh, hermano, nada de desagradable tiene ese pan que tanto cuesta. Es dulce, es honrado ese pan; es divino casi cuando llega a tu mesa humilde. Cuando lo toma tu mujercita buena y corta una rebanada para cada uno de tus hijitos y lo da con sus manos ásperas por el trabajo del hogar, con esas manos asperas, pero que acarician como una seda, como un pétalo blanco de jazmines, como un leve suspiro de la brisa. hermano, ese pan es el pan del Señor, alégrate, haz que cante tu corazón la más sentida canción, porque te dignifica, te eleva tanto que tú no lo comprendes.

Debes sentirte feliz, nada hay tan bueno como saberse al abrigo de toda mirada importuna, de ir con la frente alta y lim-

pio de remordimientos.

Es reparador tu sueño cuando existe el pensamiento puro. Debes ser dichoso. Medita... Un día de domingo en tu hogar rodeado de los tuyos, es una joya inapreciable que has de aprender a conocer y valorar. Una cosa nueva necesaria que ha costado ganarlo pero que al fin se tiene, trae una alegría tan sana que no pagaríamos con nada y que no conoce aquel, cuya vida se desliza monótona, satisfaciendo caprichos y banalidades, porque tiene dinero.

No compares nunca, si de allí ha de brotar la envidia, la amargura. Brega por una era de amor, de paz y bienaventuranza, pero no olvides que no has de conseguirlo sacrificando vidas y enarbolando la bandera terrorista.

No olvides lo que dijo Cristo: "De acuerdo a lo que siembres cosecharás". No te dejes engañar, hermano, que no sean las ideas de otro solamente las que asimile tu cerebro, elabora tu mismo. Estudia, conócete y triunfarás. Héctor Catalán.

NOTICIAS NOTICIAS

SOCIEDAD "CONSTANCIA"—Las noticias buenas nunca llegan tarde. El tiempo transcurrido desde la inauguración del nuevo edificio de la Sociedad hermana "Constancia", no ha borrado la grata impresión producida por la fiesta inicial de los actos de la prestigiosa entidad.

El 4 de Junio ppdo., ante una sala rebosante de público, el señor F. Durand, presidente de la Sociedad, pronunció el discurso inaugural, haciendo resaltar la grata emoción que le producía el sentimiento de solidaridad de los espiritistas, el que se ponía de manifiesto por el crecido número de correligionarios presentes.

A continuación, detalló los comienzos de la Sociedad; los difíciles obstáculos vencidos por los luchadores de la primera hora, la tenacidad y constancia puesta de manifiesto en un ambiente adverso, saturado de prejuicios religiosos o dogmáticos, cuando no materialista, donde la fe sincera que emanan de la doctrina, encontraba tan pocos partidarios.

Las distintas fases de la evolución sufrida por la institución en su camino ascendente, los trabajos realizados, la labor espiritual, el estudio y la difusión del idel espírita, hizo desfilar el señor Durand en su sentida pieza oratoria.

Se extendió en consideraciones generales, para terminar haciendo resaltar "los momentos aciagos que atraviesa el mundo en estos momentos, que presagian trastornos intensos, quizá un cataclismo social, los conocimientos que proporciona nuestra ideología, pueden ser de gran ayuda para orientar a la humanidad hacia una constitución más justa, más fraternal, más armónica, que tranquilizando los ánimos, evite la catástrofe o suavice sus efectos."

Por su parte, el presidente de la C. E. A., señor Carlos Fortunatti, al dirigir la palabra a los presentes, puso de manifiesto la labor llevada a cabo por "Constancia", "que ha sabido abirse paso sin desmayo, manteniéndose serena y triunfante en medio de las más recias tempestades que se alzaron en torno del noble ideal, sostenido con dignidad desde su modesta tribuna por más de medio siglo."

Destacó el amplio desarrollo adquirido por el Espiritismo, así como también las numerosas sociedades constituídas para su estudio y propaganda, agregando "ya no es posible dudar de la poderosa influencia que esta ideología ejerce en todas las esferas sociales, cuya influencia va plasmando gradualmente una nueva ética, que orientará definitivamente a los pueblos hacia el reinado de la paz y la fraternidad universal."

El señor Manio Rinaldini, por su parte, destacó la labor desarrollada en tantoss años por la Sociedad "Constancia" y especialmente por don Cosme Mariño, así como la obra a desarrollar por la Institución en su nuevo edificio. Se refirió a los distintos sistemas que tratan de interesar a los seres, para dotar a la familia humana de normas estables de justicia y felicidad. Agregó: "La antiquísima llama de la espiritualidad arde ahora con nuevos fulgores y lo que antes fué temor, superstición o ignorancia, al presente es claridad meridiana. Ambos mundos pueden, al fin, cambiar sus impresiones, transmitir sus conocimientos, colaborar en la obra común de bienestar y perfeccionamiento."

Los oradores fueron aplaudidos con entusiasmo, demostrando la concurrencia el agrado que le producía los conceptos vertidos.

La parte artística, perfectamente seleccionada, mereció la aprobación y estímulo de los espectadores, especialmente la obra del estimado correligionario, señor Alfonso Depascale, titulado "Creo" y de argumento encuadrado en la doctrina espiritista. Los tres cuadros fueron seguidos con marcado interés, aplaudiéndose con entusiasmo a los actores. El autor fué llamado a escena, testimoniándole los presentes su simpatía por el esfuerzo realizado.

Grata impresión dejó en el ánimo de todos la labor inicial, las palabras vertidas y el desempeño artístico. Auguramos a la Sociedad hermana nuevos laureles en su camino, acompañándola con sinceros votos de paz y prosperidad en la jornada trazada.



Aspecto del salón

SOC. "HACIA LA PERFECCION" — El domingo 31 de julio ppdo., la Sociedad "Hacia La Perfección", realizó en el salón teatro "Lasalle", del nuevo edificio social que la Sociedad Constancia posee en la calle Cangallo 2263, una velada artística, conmemorando el décimocuarto aniversario de su fundación.

Desde mucho antes de la hora indicada. numerosa concurrencia fué llenando el amplio salón en tal forma, que al dar comienzo el acto, se hallaban los pasillos repletos de correligionarios y simpatizantes, Acallados éstos, se levantó el telón para dar comienzo a la representación de la hilarante comedia en tres actos de Joaquín Dicenta (hijo) y Antonio Paso (hijo) "La casa de salud", por el conjunto artístico de la Sociedad festejada, lo que dió motivo para confirmar, con su brillante actuación, los prestigios de las condiciones artísticas de sus componentes.

El preciso desempeño de todo el conjunto hizo resaltar la trama de la graciosa obra, en la que la señora Carmen P. de Alhama fué una expresiva "Salud", así co-



Vista de la concurrencia

que testimoniaban con su presencia, la simpatía que ha despertado la laboriosa Sociedad, a través de catorce años de vida activa y fecunda por el Ideal.

Poco después de las 21 horas, dió comienzo el programa, con la sinfonía, por la orquesta social, cuya excelente ejecución fué seguida con visible interés por la concurrencia, que premió con aplausos la audición.

A continuación, el presidente de la Sociedad, doctor Gerardo Jordán, se hizo presente en el escenario, pronunciando un discurso, en el que puso de manifiesto el significado de la fecha que se festejaba y una síntesis de la actuación de la Sociedad, en su paso hacia lo que su mismo nombre lo indica, siendo saludado al finalizar, con una prolongada salva de aplausos.

mo M. Alhama en su "Dimas", produjo escenas de mucha comicidad; Felisa Arraiza en "Dolores", Manuel Pallás Artigas en "Manolo", Luis González en "Padre Gonzalo", Fernando Martínez en "Don Homobono Gordillo", en fin, todos en general encuadrados dentro de su papel, contribuyeron a mantener al auditorio en constante hilaridad, mereciendo, al terminar, muchos y repetidos aplausos.

DESENCARNACION. — El 11 de julio ppdo., desencarnó en Villa Colón, Causete, provincia de San Juan, la señora Leonor S. de Almeida, esposa del agente de LA IDEA en esa provincia, señor Vicente Almeida.

No dudamos que el conocimiento del ideal espírita dará a nuestro estimado correligionario Almeida, la energía suficien-

te, para soportar con entereza esta separación momentánea, impuesta por el cumplimiento de leyes naturales y necesarias del

progreso.

Hacemos votos para que el espíritu libertado de su prisión carnal, pueda despertar pronto a la vida espiritual y desde allí llevar al compañero de su última existencia, los consuelos que es merecedor.

SOCIEDAD "AMOR, LUZ Y PRO-GRESO" — Nos place comunicar a nuestros correligionarios, que la sociedad mencionada, trasladó la sede social a la calle Francisco Bilbao 3180 de esta Capital.

Hacemos votos para que los compañeros que constituyen la misma, inicien sus actividades con entusiasmo y constancia, intensificando la propaganda del ideal es-

pirita.

AMOR, LUZ Y PROGRESO". — La nueva C. D. de esta entidad, ha quedado constituída en la siguiente forma: Presidente, José Aiello; Vicepresidente Eleodoro Castro; Secretario Gral., Cándido Mugaburu, Prosecretario 1º, Ricardo Silva; Prosecretario 2º, Antonio Refosco; Tesorero, Fermín Amarita; Protesorero, Aníbal Rodríguez; Vocales: Juana Bella, Enriqueta Galván, José Brossio, Francisco Borea y Benedicto Zaino; Revisores de Cuentas: Teresa P. de Castro y Oscar Castillo.

Enviamos por intermedio de estas líneas, nuestros saludos a sus componentes y

augurios de progreso.

SOCIEDAD ESPIRITISTA CULTURAL, BIBLIOTECA DE ESTUDIOS FILOSOFICOS Y MORALES. — Esta institución, después de cumplidos los requisitos de práctica, se incorporó al seno de la C. E. A., lo que ha causado un grato efecto, pues la obra tesonera y racionalista llevada a cabo por la Sociedad mencionada, es un galardón, con el que se acerca a nuestras filas, dispuestos sus dirigentes a seguir con entusiasmo la obra iniciada y cuyos frutos comienzan a recoger.

La C. D. está compuesta por los si-

guientes correligionarios:

Presidente, Srta. Raimunda Laborde; Vicepresidente, Sr. J. Pedro Marchino; Secretario, Sr. Santiago B. Sirio; Prosecretario, Sr. Santiago A. Sirio; Tesorero, Sr. Pedro Laborde; Vocales: Srta. Laureana Laborde. Sr. Luis Larramendi, Sras. Ana F. de Marranghello, Angela M. de Farizano, Catalina A. Zucchi, María A. de Liebana; Revisores de Cuentas: Sres. Pedro L. Laborde, Rafael J. Losada; Biblio-

tecarias: señoritas Raimunda Laborde y Laureana Laborde.

Hacemos votos para que los luchadores de esta institución, vean coronados del mejor éxito todos sus esfuerzos.

FE Y CARIDAD. — Esta Sociedad nos comunica que ha trasladado su secretaría a la calle Arenales 3087 y al mismo tiempo nos manifiesta que en la última Asamblea General Ordinaria, resultaron electas para la C. D. que regirá sus destinos durante el período 1932 33, las siguientes personas:

Presidente, Florencio Ginez Martínez; Vicepresidente, Ramona G. de D'Onofrio; Secretario, Nicolás D'Onofrio; Prosecretario, Celina S. de Roselli; Secretario de Actas, Sara Josefa D'Onofrio; Tesorera, María Redondo; Vocales: Clementino Roselli, Julieta S. de Ginez, María A. de Gecov, María B. de Martino; Bibliotecario: Ernestina D'Onofrio.

Expresamos a las nuevas autoridades, nuestros deseos de labor proficua en su

misión.

NOTICIAS DE CUBA

A la ley que sobre la reglamentación del Espiritismo, hubieron de presentar a la Cámara de Representantes de esta República varios miembros de la misma, en su totalidad médicos profesionales, se le acaba de introducir una enmienda en el sentido de considerar al Espiritismo como ciencia en vez de Religión, como fué la primitiva intención de los referidos señores representantes.

Esta reforma de una ley tan importante y trascendental como es la de reconocer-le beligerancia legal al Espiritismo, fué pedida oportunamente por la Revista "La Idea" (Cuba), que como atalaya avisado del puro Espiritismo, llamó la atención de los señores representantes sobre ese im-

portantísimo extremo.

Por lo cual han de sentirse satisfechos los hermanos que integran esa Redacción.

Llegue hasta ellos nuestra enhorabuena más cordial y entusiasta, por esta batalla librada en favor del Espiritismo.

El día 31 de marzo pasado fué celebrado el "Día Espírita", con una velada lírico-musical por las sociedades "Rosendo" de Matanzas y "Matilde" de Sancti Spiritus.

Estos dos actos públicos hubieron de constituir sendos acontecimientos sociales, habiendo tomado parte en los mismos, elementos preparados de nuestro campo, así como conjuntos musicales que deleitaron a la concurrencia.

En el celebrado en la ciudad de Sancti Spiritus leyó un interesante discurso sobre la Crisis del Mundo, el infatigable propagador del Espiritualismo, señor M. García Consuegra, trabajo que se publicará en la revista "La Idea" (Cuba), a petición de varios hermanos que lo oyeron.

Alentamos a las directivas de las sociedades hermanas, a proseguir por la senda emprendida, para bien del Espiritismo y

prestigio de sus adherentes.

¡Así se hace buen Espiritismo!

Ha causado muy buen efecto en los círculos espiritistas, el llamamiento que a los hermanos de la América Latina hace en la revista "La Luz del Porvenir", el ya mencionado hermano Consuegra, pues, como bien dice él, deben los espiritistas sudamericanos, estar representados en esa justa del pensamiento, que de tantos beneficios ha de resultar para el progreso de nuestra Ciencia y Filosofía Kardecianas.

Hay que laborar en ese sentido y no cejar en el propósito que ha de tener la acogida que una idea de esa índole siempre encuentra en el seno de la gran familia espí-

Adelante, pues, que el triunfo es de los osados y entusiastas. Nunca de los pusilánimes o de los tibios de espíritu.

Espectador...

SOCIEDAD "CARIDAD CRISTIANA" DE LONQUIMAY

Movimiento de su Caja Social

HABER

IIIIBEK		
Año 1932:		
Febrero 11. Alquiler: Recibo Nº 48	\$	120.—
Marzo 26. Alquiler: Recibo Nº 49.	,,	40.—
Marzo 26. Apercibido por cuotas de		
socios, según recibos Nº 95 y Nº		
108		
Mayo 2. Supéravit del festival		
Mayo 9. Alquiler: Recibo Nº 50.		80.—
Mayo 13. Apercibido por cuotas de so-		
cios según recibos Nº 109 y Nº		
128	,,	352.20
Mayo 14. Déficit que pasa al día 15		107 00
de mayo corriente	,,	107.99
Motol .	e	076 40
Total	φ	310.49
Año 1931:		
Noviembre 16. Déficit anterior	\$	853.94
Noviembre 26. Abonado por luz de		
octubre	,,	7.85
Diciembre 16. Abonado por luz de		
noviembre		
Año 1932:		
Enero 26. Estampillas de correo	,,	5
Febrero 8. Abonado por impresos a		11 918

Valetín Crespo,	18.90
Febrero 18. Abonado por luz diciem-	
bre y enero ,,	15.70
Marzo 15. Abonado por luz de febrero "	7.85
Abril 7. Abonado por 15 meses medi-	
dor	7.50
Mayo 12. Abonado por luz de marzo "	7.85
Mayo 13. Abonado por luz de abril "	7.85
Mayo 13. Estampillas de correo "	3.—
Mayo 13. Pagado por intereses ,,	34.10
the supplied of watginer will 18 mil and	
Total \$	976.49

BIBLIOGRAFIA

"LA VOZ DE LOS ESPIRITUS"

Este es el título de una pequeña obra que acaba de ser publicada por la Editorial "Escribano" de Madrid, producto de la pluma del competente y laborioso propagador de las ideas espiritualistas, M. García Consuegra, director de la biblioteca "Allan Kardec", jefe de redacción de "La Idea" (Cuba), y colaborador de múltiples publicaciones nacionales y extranjeras.

Esta obra, que se ha publicado con el propósito de difundir entre los profanos los conocimientos metapsíquicos y espíritas, así como en ayuda de los principiantes del Espiritismo, contiene en sus reducidas páginas lo que envuelto en el ropaje literario de un estilo exhuberante en imágenes, ocuparía 300 o más.

Lo primero que encuentra el lector al empezar la lectura de la obra, es una relación comentada de los muchos sabios que en todo el mundo cultivan el Espiritismo, siguiéndole una pequeña reseña del 'Instituto Metapsíquico' de París, sus estatutos y fines para que ha sido fundado. En subsiguientes capítulos, se trata de los progresos de la Ciencia Psíquica y sus derivados, la Metapsíquica y el Espiritismo; en otro del fenómeno de la "Voz Direc-ta" o "Independiente", y en los que le siguen del mismo fenómno detallando las condiciones en que se produce y acta "in-extenso" de las dos sesiones 'Voz Directa'' celebradas en Millesimo, Italia. con el concurso del famoso médium marqués de Centurion Scotto. Los últimos capítulos tratan de las distintas facultades registradas por los investigadores, terminando el libro con una interesante relación de obras científicas y filosóficas, recomendables para todo aquel que desee iniciarse en el conocimiento de la Ciencia Psíquica. Se inserta, además, un modelo de Estatutos para organizar un centro de experimentación metapsíquica, adaptable a las necesidades de aquellos individuos que interesados en estos estudios, pretendan organizarse metódicamente.

Es una obrita pequeña en tamaño, pero grande en su contenido científico filosófico.

Adquiera un ejemplar, dirigiéndose a su autor: M. G. Consuegra, Santa Clara, Cuba; a la casa de F. Valdés y Co. en Independencia 55, en la misma ciudad o a la Editorial "Escribano", Ortuño 4, en Madrid.

Su precio, incluyendo franqueo: 25 cts.

(1)

000

FOA

U

M

0

Z

T

M

U

M

J

D

DAS

DIAS (1)

DE 0

SESIONES

19

sociedades hs., hs., sesiones 16 hs., Diagonal que , sesión aun 74, de no propaganda, medianimiespecial Š remitieren 925. para

imentales. 3er. domingo a las 16 hs., sesiones medianímicas.

Mundo Plata, F.

Ce

ω <u>π</u>

Capital.

de

piano, solfeo

40. jueves, a las 19.30 hs., sesiones expe-

Doncella de

Orleans,

las

19.30

hs., sesiones Tellier 763.

Capital. es de desarrollo

Martes, a las 21 hs., Escuela espírita y des:
o de médiums.
Jueves, a las 21 hs., Sesiones medianímicas.
Sábados, a las 21 hs., Sesiones fenoménicas.
Domingos (quincenalmente), Reunión del Co

Flammarión, Avalos 1324, Capital

y desarro-

Luncs, a las la C. L.
Miércoles y dianímicas.
Ier. y 3er.

icas. l Conse-

ibados 20.

socios en

a las 17 la general.

hs., sesiones

media-

las las 21

21 hs., conferencias l hs., sesiones general 21 hs., conferencias

s públicas. iles. entre aso-

Fe y Caridad, Bulnes 1852. Capi Sábados, a las 16 hs., sesiones Nota: sostiene clases gratuitas ultarra, taquigrafía y labores.

Perfección, Estados o 4492. Capital.

1609.

U

y 40., a las 21 hs., conferencias pú-

a las 21 hs., sesiones generales. hs., sesiones de desarollo me-

0

Nota: f

faltan

Primer domingo, a las 1 socios, Lunes, a las 17.30 hs., Miércoles, a las 20.30 Lunes, a las 20.30 hs., sesiones de estudio.
Miércoles, a las 20.30 hs., sesiones medianímicas.
Sábados 1o. y 3o., sesiones medianímicas.
Jueves y viernes, a las 20.30 hs., sesiones de desarollo medianímico.
Sábados, 2o. y 4o., a las 21 hs., conferencias públicas. ler. y 3er. jueves, a las 20 hs., scsión de lectura comentada.

2º, 4º y 5º jueves, a las 19 hs., sesión ger lectura comentada.

2º, sábado, a las 17 hs., reunión de C. l.

2º, domingo, a las 15 hs., conferencia para los asociados y reunión de los niños. La Salud, calle 19, Nº 847. — Bale Sábados, sesiones experimentales. 20. y 40. domingo, estudios teório Primer domingo, asambleas genera Tercer domingo, conferencias públicas publicas publicas estados estad Justicia y Caridad, Dámaso y sábados las 19 hs., desarollo de 17.30 hs., las 20.30 Verdad, ಭ las generales.
as públicas. 15 Balcarce, hs., Larranaga sesión escritura sesiones general শ D. general general C para 758, LAS PRIMERAS GOLONDRINAS ISABEL. — ¿Su marido ha hecho algunos estudios filosóficos o de otro género? DOROTEA. — No señora; todo cuanto sabe lo debe a su oficio de tipógrafo. Hace muchos años que trabaja en una casa donde se imprime una revista espiritista y como él compone los artículos, ha ido poco a poco conociendo esta doctrina y de materialista que era, se ha convertido al Espiritismo racionalista cristiano. ISABEL. — Bien; déjeme su dirección y yo iré mañana a visitarles. Cuente desde ya con mi modesta ayuda en la forma que me pide. Nunca he querido, por otra parte, imponer mis ideales con violencia. Son tan justos y razonables, que no hay necesidad de esa extorsión. DOROTEA. — Muchas gracias, señora. Nuestra gratitud será eterna. SMITH. -- ¿Su domicilio? DOROTEA. — Calle Del Carmen 357. ISABEL. -- Muy bien. Hasta mañana entonces. DOROTEA. — Hasta mañana y gracias; muchas gracias... (Vase por el foro.) SMITH. — Otra pobre mujer acreedora a su ayuda. ISABEL. — Es cierto y como ésta, cuántas y cuántas, ¡Dios mío! ESCENA VI Dichos y CRIADO (por foro) CRIADO. — La señorita Delpech acaba de llegar. ISABEL. — ¡No hay más pobres abajo? CRIADO. — No señora. Hoy eran dos solamente. ISABEL. — Dígale a esa señorita que pase. CRIADO. — Muy bien. (Sale). ESCENA VII ISABEL, Srta. SMITH SMITH. — Hay en caja cuatrocientos pesos y las pensiones y

alquileres de este mes, pasan de cinco mil pesos. ISABEL. — Extienda un cheque por seis mil pesos.

SMITH. — Debo prevenirle que el mes pasado el cajero hizo

observaciones al cheque que era por esa misma cantidad, agregando que el señor Rigoleau ya lo había notado en

sábado, a las sostiene clases 18 hs., sesión medianímica gratuitas de labores y cor-ㅋ. C

Jueves a las 20 hs., sesiones m Primer domingo, a las 14 hs., Los domingos a dios). 20 hs., ensayos teóricos I medianímicas.

Hermanos Unidos, Cabildo. Miércoles de 14 a 16 hs., l Sábados a las 20 hs., sesi 6 Gutiérrez, Azotes y sábados, 16 hs., lecturas comentadas hs., sesiones medianímicas. F. C. S

sábados a las 21 l Nota: el primer

hs., sesiones generales. sábado se realizará la sesión

Amalia Domingo Soler, Jachal 1454. Capital

es a las 20 hs.; 4º medianímicas.

æ

las

Miercoles a las 20.30 hs., sesiones

de San

desarrollo

Caridad, Arenales C. A.

Luz y Progreso, Lafue fueves, a las 21 hs., reus s a las 21 hs., sesiones of a las 21 hs., sesiones

Lafuente 631. Capital., reunión de la C. D. esiones medianímicas. siones de escritura y vi

Lafuente

Martes y dianímicas. Sesiones medianímicas para socios activos, todos los jueves a las 15 y 1/2 hs., y los sábados a las 20 1/2 hs., menos los 20, jueves y 3er sábado de cada mes. Sesiones especiales de estudios: el 2 r. sábado a las 15 1/2 y 20 1/2 horas, ente Juana de Arco: Caballito 63, Capital. 20. jueves y

Adelante y Progreso, Loyola 1431. Capital. Lunes, a las 20.30 hs., sesiones de desarrollo me-anímico (número limitado de socios). Mícroles, a las 20.30 hs., sesiones para socios en neral y visitantes.

Amor y Ciencia, Rivadavia 20 Lunes, a las 20.30 hs., ses Jueves a las 20.30 hs., ses 20. domingo, a las 19 hs.,

hs., sesiones de desarrollo. hs., sesiones medianímicas. 19 hs., estudios comentados.

y Caridad, Bolaños 210.

Ca-

La Fe, pital.

Jueves, a las 21 hs ler. domingo, reun Sábados 10., 30. 1 comentados. 20. sábado a las 2

Constancia, Cangallo 2263.

21 hs., sesiones

medianímicas

para

Benjamín Franklin, Uriarte 2266. Capital.

las 21 hs. sesiones media ngo, reuniones de Caridad o., 30. y 40., a las 21

hs.,

estudios

21 hs., conferencias públicas.

nicas. 10. y 30. s experimentales.

a las 20 horas, sesiones 1 sábado a las 19.30 hs.,

., sesio-

Lunes 10. arrollo media Jueves a l

lianímico. las 21 h

La 285.

de los Cuatro Hermanos,

Parral

hs., sesiones

a las 21 hs., sesiones

de

Garay 2471. U. T. dos, a las 20. 61, 75, Corrales 2527. hs., sesiones los me-Ca-

el balance ISABEL. — Mi esposo no me ha hecho observación ninguna al respecto. Si realmente cree que me extralimito, me lo

dirá. SMITH. — Muy bien, señora. Si no necesita otra cosa voy a retirarme.

ISABEL. — Vaya no más. SMITH. — Aquí le dejo los datos y direcciones. Hasta mañana.

- Hasta mañana. (Al salir se cruza con Adela Del-ISABEL. pech).

ESCENA VIII ISABEL y ADELA DELPECH

ADELA. — ¿Cómo estás, querida?

ISABEL. — Bien, ¿y tú, Adela?

ADELA. — Yo no puedo encontrarme mejor.

ISABEL. — ¿Tan bien te va?

ADELA. — Ya lo creo. Pues... pasaba por aquí y quise entrar a saludarte.

ISABEL. — Has hecho bien. ¡Si vieras lo qué me alegro que te acuerdes de mí!

ADELA. — ¿Y cómo no iba a acordarme, tonta? Las buenas amigas no se olvidan fácilmente.

ISABEL. — Es que hemos ido por tan distintos caminos. . . - No es una razón. Y díme: ¿cómo están tu her-ADELA. -

mana y tu padre? ISABEL. — Bien. Hacemos una vida tan tranquila que por fuerza tenemos que vivir felices. Espera, voy a llamar-

ADELA. — No, no. Ven, conversaremos antes un rato.

ISABEL. — Si lo quieres. . . ADELA. — Díme, en confianza, ¿eh? ¿cómo te va con tu

marido? ¿Estás contenta? ISABEL. — Mucho. Nos queremos más que nunca. ADELA. -— Ahí tienes un casamiento que yo temía.

ISABEL. — ¿Por qué? ADELA. — No sé... pareciame que ustedes, de distinta educación social, de tan opuestas ideas, no podrían formar un hogar feliz... Dispensa que te hable de esta manera.



LIDE EL MEJOR DE SUS SENTIDOS

LAVISTA

Construcciones en General

U. T. 71-Palermo 8194

Ex-Jefe de la Sección Optica de la Drogueria LA ESTRELLA Lda.

U.T. 33-AVENIDA 5409

ALSINA 455

0

п

HONE

0

30 años de experiencia es fa mejor garantia técnic

MAISON BELER

Modas

U. T. 63 Volta Fantasias y Novedades Se reforman sombreros Trabajo 2347 del AV.

Esta casa ofrece a todos los espiritistas ue desean servirse de ella, un descuento del por ciento, el cual será destinado a benecio del Taller de Costura para pobres de sociedad Constancia.

LAVALLE 958

MANUEL B. ALLENDE

MECANICO

ficio del

1093

EMPRESA DE PINTURA

Letras - Decorados - Empapelados FELIPE GALLEGOS

Trilla y limpieza de semilla de alfalfa

y cereales

máquinas agrícolas en general

Reparación y reforma de trilladoras

BUENOS AIRES MALABIA 3143

S

o.

E

CABILDO

Pintura en General

U. T. 71-Palermo 3638

UNIDOS 1609

pj

BUENOS AIRES

SANTA FE 1142

PALLÁS & Cía. ARTES GRAFICAS

Modista de vestidos de fantasía y calle

FELISA

PRECIOS ECONOMICOS

38-Mayo H U.

BALANCEADOR Y REMATADOR PUBLICO MATRICULADO ACCARO

SANTIAGO DEL ESTERO 683 U. T. 37 - Rivadavia 4559 Oficina: de 8 a 20 horas

de

NOTA.-Consultas gratis a los suscriptores

Seguros, Contratos, Escrituras, Sucesiones,

Asuntos Civiles y Comerciales, Cobranzas, Administración de Propiedades, etc.

IDEA". ", LA

ORDA 5 ARDO ER ひ

r.

A

5250

ENTRE RIOS 1804 T. 23 - BUEN ORDEN

b

CONSULTAS DE 14 A 19

20

LAS PRIMERAS GOLONDRINAS

Naturalmente, comprenderás que me alegra haberme equivocado.

ISABEL. — Pues sí, mi querida Adela. Es verdad que somos opuestos, a veces, en el modo de discurrir, pero eso en vez de enfriar nuestro cariño, lo hace superior aún pues rivalizamos en el deseo de comprendernos mutuamente. Yo creo encontrarme en lo cierto y hago imposibles para hacérselo entender así. El, por su parte, pretende lo mismo, pero siempre con respeto, con verdadero amor, no

sólo de esposos, sino de hermanos que somos en el alma. ADELA. — Mi enhorabuena, Isabel. Me alegra mucho lo que dices. Y que sea así siempre.

ISABÊL. — Gracias. Y tú, ¿quê me cuentas? ¿Siempre dispuesta a ser soltera?

ADELA. — No lo creas. Bien sabe Dios que deseo casarme. Pero, no casarme por el solo hecho de tener un marido, que es como lo hacen hoy muchas mujeres, sino para vivir feliz con mi ideal, sentirme amada y amar con toda mi alma. Desgraciadamente, los años pasan y mi príncipe azul no llega, mientras yo, ya ves, me vuelvo vieja...

Siempre sola con mis sueños, con mi fantasía. ISABEL. - ¿Pero es posible que ningún hombre se fije en

ADELA. — Sí, se fijan. Es decir, se han fijado. Pero esos no eran hombres, eran mequetrefes. Hombres sin ideal, dispuestos a vivir de cualquier forma, siempre que no hubiera que esforzarse y sin más ilusión que tener quien los

cuidase y ser algún día padres de familia.

ISABEL. — ¿Y tus aspiraciones? . . .

ADELA. — Mis aspiraciones son otras. Yo no seré nunca la

ADELA. — No. Yo he nacido mujer por equivocación. Sin ser hombruna, soy feminista y como tal quiero que prevalezcan mis derechos

ALCIRA. - ¡Adela!

esclava de mi deber. Entiéndelo bien, en el sentido que se toma actualmente. ISABEL. — Sin embargo, tu sexo te llama.

ESCENA IX
DICHOS, ALCIRA y DON SEBASTIAN

ADELA. — ¡Querida Alcira! ¿Qué dices muchacha? ¿Cómo

ALCIRA. — Bien. ¿Y tú?

ADELA. — Buenas tardes, Don Sebastián. ¿Cómo está?

D. SEBASTIAN. - Muy bien . ¿Usted?

ADELA. — Perfectamente, gracias. ALCIRA. — ¿Hace mucho que llegaste?

ADELA. — No. dos minutos. D. SEBASTIAN. — Tome asiento.

ADELA. — La hora no es muy oportuna que digamos para hacer una visita. Pero no quise desaprovechar la oportu-

nidad. Como pasaba por aquí...

D. SEBASTIAN. — Cualquier hora es buena para nosotros. Usted sabe que no tenemos ni días ni horas de recibo.

ADELA. — Es cierto. (Pausa). Y tú, Alcira, ¿qué cuentas de nuevo? ¿No piensas imitar a Isabel?

ALCIRA. — No tengo novio todavía. (Ruborizándose). ADELA. — Pues hija, apúrate; no te pase lo que a mí.
ALCIRA. — Tú eres joven aún.
ADELA. — ¿Te parece?

D. SEBASTIAN. — ¿Siempre con sus ideas, señorita? ADELA. — Siempre. Y las tengo tan arraigadas que a ve-

ces pienso si no habré nacido con ellas.

D. SEBASTIAN. — ¡Quién sabe! ISABEL. — Eres en nuestra época, un espíritu de vanguardia. ADELA. — Como muchos otros. Y no creáis que somos extravagantes. No hacemos más que pelear por lo nuestro,

por lo que nos corresponde. ALCIRA. — Es un aspecto divertido de la nueva feminidad. ADELA. — Será divertido el día que hayamos triunfado.

D. SEBASTIAN. - Parece realmente por la forma que habla, hallarse en una batalla de sentimientos.

ADELA. — Es una verdadera batalla. No por nosotras, sino por ustedes, los hombres, que no quieren cejar.

D. SEBASTIAN. — Lo que hay de verdad en esto, es que nunca nos entendemos. Estas conversaciones me agradan, y si usted quiere, discutiremos un poco el asunto.

Super Cera "Splendid"

La mejor y la más barata para lustrar pisos, muebles, automóviles, parquets, etc.

* *

Lustra sin fatigar

Pídala a su Proveedor y si no la tiene, a la

SOCIEDAD COMERCIAL e industrial Productos splendid

* * *

PAMPA 5201-17

U. T. 51, Urquiza 2712

Buenos Aires

Casa "MAS"

PEINADOS

Corte de Melena, Ondulaciones, Postizos de todas clases. Pelucas blancas de fantasía



Cortar y Ondular Melena ... \$ 1.— Sábados, Festivos y Vísperas ... 1.50 Nífas (cortar y ondular) ... 0.70 Abono 3 servicios ... 2.50

Ondulación Permanente sin electricidad \$ 5.—, 8.— y 10.—

TRABAJO GARANTIDO

Entre Ríos 496

en los altos de la Farmacia Baralis

FERRETERIA Y PINTURERIA ''LA RAZA'' FERMIN GONZALEZ

Artículos de limpieza, se colocan vidrios y se hacen marcos para cuadros

CHACABUCO 1507 — BRASIL 702 U. T. 23-6629 B. Orden Buenos Aires

MODAS Y FANTASIAS "Le Petit Parisien"

Julia R. de Rovira Caro

Se hacen toda clase de reformas

Rivadavia 8685

U. T. 67, Floresta 0198